

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6'00 —

Un mes suelto, 10 céntimos; atrasado, 20

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de San José, núm. 20

TALLERES:

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

FUNDADOR,

Santiago García Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago adelantado)

Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10
en la segunda, 10; en la tercera, 5, y en cuarta, 3 —Comuni-
cados, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuo-
rias, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda.
Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 417

ADMINISTRADOR:

Manuel F. García Cruz

Política nacional

Los domingos y las peluquerías

Ha llegado a Madrid una comisión del Comité paritario de peluqueros y barberos de Barcelona, con objeto de presentar al Directorio las peticiones acordadas por el gremio, en el sentido de que se obligue a cerrar todos los establecimientos de peluquería los domingos.

Ha visitado al subsecretario del Trabajo y en días sucesivos continuarán sus gestiones.

Gastos de representación

La asignación para gastos de representación dispuesta en el Estatuto municipal a favor de los alcaldes de las poblaciones de más de tres mil habitantes, ha sido fijada en el ayuntamiento de Lérida en cuatro mil pesetas anuales.

Los profesores de la Mancomunidad destituidos

El número total de profesores de los centros culturales de la Mancomunidad destituidos por el Patronato de la Escuela Industrial por haber dirigido una carta de érnimos irrespetuosos a un consejero de dicha corporación y haberse negado a firmar otra de absoluta retractación, asciende a 130.

Denuncia falsa

En virtud de una denuncia que fué presentada en uno de los juzgados de Barcelona contra el abogado de Manresa y ex diputado a Cortes por aquel distrito, don Antonio Arderiu, personó éste en el juzgado de referencia, demostrando a la autoridad judicial la falsedad de la denuncia.

Otro abogado embargado

El juzgado de la Lonja de Barcelona, tenía señalado para ayer la venta en pública subasta de una cama para matrimonio, un armario con luna biselada, dos mesitas de noche, todo ello de madera de nogal; tres sillas de madera, idem idem, tapizadas en su asiento y respaldo de seda, y un sillón-poltón, también tapizado de seda; todo ello valorado en la cantidad de ochocientas pesetas, embargado al letrado don José Corominas Bucaret, en virtud de los autos sobre exacción de la multa de 500 pesetas impuesta por el Gobierno civil con motivo de la conocida p- oposición del Colegio de Abogados.

La Fiesta de la Raza

En el certamen abierto este año con motivo de la Fiesta de la Raza han resultado premiados los siguientes señores:

Tema primero: Patria, Fides, Amor.—Don Rafael Reyes Trujillo, de Maracalmo.—Accésit, don Pedro G. Martín, de Zaragoza.

Tema segundo: Leyenda en verso.—Reverendo padre Eugenio Escrivano, de Guadalupe.

Tema tercero: Himno a la Raza.—Don Eduardo de Tejerina y don Darío Veao, música del maestro Yust de Madrid.—Accésit, D. Eduardo R. Rossi, de Buenos Aires.

Tema cuarto: Cuento.—Primer premio, dividido entre don Luis Antonio de Vega, de Bilbao, y don Francisco Sedal y Suñer, de Manila.—Accésit, don Justo Rocha, de Madrid.

Tema quinto: Relaciones hispano-americanas.—Primer premio, don Carlos Medina Chirino, de Maracaibo.—Segundo premio, doctor de Néstor L. Pérez, de Nueva York.

Tema sexto: Biografía.—Don Isidro Méndez, de Cuba.

A pesar del mérito de los trabajos presentados al abrirse los pliegos fué declarado fuera de concurso el laudado poeta Federico de Mendizábal, por ser hermano del comendador del R. Consistorio Hispano Americano; can- ciller, Julio Cejador; comendador, Aurelio de Mendizábal.

Hidrolitines Dr. Grau

Incomparable agua de mesa. A todo comprador de tres cajas se le regala un lindo vaso de cristal.

El analfabetismo en España

La Comisión Central contra el analfabetismo, creada por real decreto de 31 de agosto de 1923, ha redactado, en cumplimiento de lo dispuesto en dicho decreto, una mejora.

El territorio jurisdiccional de la Comisión comprende las tres provincias que dan mayor contingente de analfabetos: Almería, Jaén, Málaga y región de Las Hurdes (Cáceres).

Almería, con una población de 351.149 habitantes, tiene 255.516 analfabetos, un 71'34 por 100.

En Jaén, cuyo censo es de 599.297 habitantes, hay 431.949 analfabetos, 72'92 de porcentaje.

Málaga, con una población de 554.501 habitantes, tienen 494.647 analfabetos, 73'03 por 100.

Tan elevada cifra de incultura se debe, según las informaciones de los maestros locales, a la irregularidad de asistencia escolar, unas veces por ocupación prematura a sus niños las familias pobres y otras por falta de celo, por supina ignorancia de los padres, que no se preocupan de la educación de su prole.

Sin negar esa asección, la Comisión entiende, no obstante, que un buen maestro puede hacer mucho para remediar el mal y una escuela bien instalada y agradable es seguro asilo de los niños.

Ahora bien; la dificultad mayor radica en la escasez de escuelas y maestros.

Las tres provincias reunidas tienen, incluyendo las escuelas particulares, 2.879 maestros.

Con arreglo al artículo 8.º de la ley de 23 de junio de 1909 se fija en el 10 por 100 de la población total el censo escolar de cada pueblo, faltan 2.341 maestros.

El déficit, como se ve, es abrumador.

Don Tomás Montrejo, siendo ministro de Instrucción pública, creó la citada Comisión asignándole un crédito de 150.000 pesetas cantidad que sólo alcanzó para crear 40 ó 50 escuelas.

La Comisión, cumpliendo lo mejor que pudo su cometido, colosa de su deber, ha distribuido parte de la suma con notoria utilidad que es cuanto podía hacerse.

El resto fué anulado en el decreto del presupuesto al terminar el ejercicio.

Las conclusiones de la Memoria son las siguientes:

Primera. La extensión del analfabetismo revela en estas provincias un coeficiente tal de incultura que aconseja la necesidad de realizar una acción inmediata e intensa con medios y recursos extraordinarios.

Segunda. Estos medios deben ser: a) La creación de nuevas escuelas higiénicas, edificios adecuados y pedagógicos, personal bien preparado y material conveniente.

b) Se continúan mejoras y transformaciones de las existentes y preparación espiritual y perfeccionamiento del personal encargado de ellas.

Tercera. La concesión de recursos materiales suficientes para llevar a cabo esta reforma.

EN LOS SILOS

Conciertos

Con motivo de los festejos que en los días 7 y 8 del próximo mes de septiembre se celebrarán en la Villa de los Silos, dará dos conciertos la notable agrupación de bandurrias y guitarras de la Juventud Republicana, de esta capital, que dirige el reputado concertista don Gregorio Rodríguez.

El programa que en dichos conciertos ejecutará la Agrupación es el siguiente:

Saludo, pasodoble.—G. Rodríguez. A borada de la zarzuela "La Tempestad".—Chapl.

Andante y mazurca de concierto.—J. Pastor.

Regato de bedá.—Soutallo y Vent. Mss Poppy.—Sintago.

Felicidad, va s de concierto.—C. G. Marcha Torino.—Sagreras.

Además de las obras mencionadas, el señor Rodríguez ejecutará las que siguen:

Minueto op. 37.—Clementi. Preludio en mi menor.—Hendel.

Preludio.—Tárrega. Capricho árabe, serenata.—Tárrega. Minueto.—Hendel.

Minueto en re.—Sors. Dadas los conocimientos que posee el señor Rodríguez y la atracción y selecto de los programas que se ofrecerá al público de los Silos, podemos asegurar que el éxito será rotundo.

DE LA GOMERA

Carreteras

La comisión municipal permanente ha acordado acudir a la información abierta sobre construcción prefrente de carreteras en el plazo de 5 años, solicitando que, además de los señalados por la Jefatura de Obras públicas, se incluya en el plan respectivo el trozo segundo de la carretera general de esta isla.

Fiestas en Alajeró

Durante los días 13, 14 y 15 del próximo mes de septiembre, se celebrarán en Alajeró las fiestas de la Virgen del Buen Paso y la del Arbol.

Con tal motivo se hacen grandes preparativos, reinando en todo el vecindario el mayor entusiasmo.

En estas fiestas tomará parte muy activa el elemento femenino.

Hasta ahora hay encargados a Barcelona 600 pesetas de fuegos artificiales.

De sociedad

En Vallehermoso ha fallecido un pequeño niño hijo de don Augusto Martín Rodríguez.

Reciban nuestro pésame los padres del finado.

—En San Sebastián de la Gomera ha contraído matrimonio con la simpática señorita María Guadalupe Artega Herrera, el estimado joven don Antonio Larena Herrera. Felicidades.

Se necesitan chicos de 14 años para leer, para repartir, con buenas referencias, en "La Gaditana", San Pedro Alcántara, 6.

Huelga en Londres

Aunque los patronos y representantes de la Unión de obreros de transportes se hablan reunido para estudiar la petición de aumento de salario formulada por los trabajadores, los mozos empleados en los diversos mercados de Londres, en número de 3.000, han abandonado el trabajo súbitamente en Covent Garden.

Los huelguistas han tomado medidas para que el movimiento se extienda a otros centros de Londres.

Se prevé una pérdida considerable de frutos y legumbres si la huelga continúa.

Los patronos se han reunido y han acordado continuar el trabajo; igualmente han acordado no negociar con los mozos, sino aceptar una convocatoria a una reunión, que podría ser convocada por el ministro del trabajo, si este acepta dicho encargo.

Esta huelga está ocasionando algunos perjuicios a Canarias.

Como consecuencia de ella, algunos vapores que tenían anunciada su escala en nuestro puerto, en el cual tomarían frutos para Londres, ha desistido de realizar esto último.

Entre estos vapores se cuenta el inglés "Abadesa", que llegará el día primero de septiembre próximo.

La importante casa frutera de G. E. Hudson y Son, ha telegrafado a su representante en Canarias, lo siguiente: "Comunique exportadores seguidamente todos los negocios paralizados en Londres debido a la huelga estallada en los diques. Perspectiva muy insegura."

Sombrerería y Peletería DOMINGO PEREZ GONZALEZ 44, Alfonso XIII, 44

Esta acreditada casa ha reobtido nuevamente las últimas novedades en sombreros de todas clases y cazado de lujo para caballeros, señoras y niños, de las mejores marcas del extranjero, nacionales y los finisimos modelos de novedad de la casa de Colonia (Alemania)
Sombreros de fieltro en colores. Sombreros de paja fantasía. Gorras japonesas azul marino. Sombreros de felpa inglesa. Chisteras inglesas. Sombreros de Kaki para niños. Gorras de Kaki para caballeros. Boinas bilobadas azules. Panamá para caballeros y Sras. Gorras de lana en todas clases. Zapatos de charol para caballeros. Zapatillas de cha ol para señoras. Cazado varias clases para niños. Brodequin becerro color, caballeros. Brodequin oscarina negra, caballeros. Calzado de lona en todos tamaños. Calzado forma inglesa, señor-s. Zapatos ingleses becerro color para caballeros. Polacas glase para señoras. Imperiales glase, señoras y niñas. De todos estos artículos y otros muchos difíciles de mencionar hay grandes existencias para la venta al por mayor. Véase la variación de artículos en los escaparates de este comercio. La casa de la provincia más importante en su ramo.

La fortuna de Pancho Villa

El célebre guerrillero mejicano Francisco Villa, que fué muerto el 20 de julio del año anterior en la ciudad de Hidalgo del Parrel por un grupo de hombres al mando del diputado duranguense Jesús Silas Tarroza, ha dejado enterrado en algún sitio del Sur del Estado de Chihuahua un fabuloso tesoro; consiste en centenares de barras de plata, que Villa logró reunir durante su largo tiempo de correrías por los Estados del Sur de Méjico.

Esta es la versión que han dado algunos jefes militares que vinieron a fines de la semana anterior del Estado de Chihuahua, y que han estado en la hacienda de Cannutillo o después que los villistas se vieron forzados a abandonar. Dicen estos militares que Francisco Villa, durante la época que permaneció tranquilo en la hacienda de Durango, efectuaba frecuentes salidas con dos o tres hombres de confianza, que después no volvían, creyendo los demás colonos de la hacienda que Villa está reuniendo sus diferentes "entierros" en uno solo, que debe existir en los límites de Chihuan y Durango, pero que nadie sabe a punto cierto donde está situado.

Corroborata la versión de que Villa dejó enterrados sus dineros, el hecho de que nunca tuvo un céntimo en bancos americanos, porque de depositar dinero en ellos le hubiera sido inmediatamente embargado por el gobierno americano para indemnizar a las víctimas del raid sobre Columbus.

Tan luego como los que se dicen sabedores del sitio aproximado en que se encuentra el tesoro de Villa, que no quieren que sus nombres sean dados a la publicidad, regresan el Norte, procederán a organizar una verdadera columna de gambusinos, con el firme propósito de descubrir el "entierro".

Naca menos que un millón de pesetas en barras de plata de las minas de Durango nos dice—forma parte del tesoro de Villa."

De Cádiz

Almejas frescas. Pescadillas id. Merluzas id. Cigalas id. Melones de Sanlúcar

llegan el 31 del actual. Se admiten encargos en el Restaurant BONNET, Candelaria, 26.

OBITUARIO

Ha dejado de existir en la Guancha, el concejal del Ayuntamiento de dicho pueblo, don Rafael Dominguez González, cuya muerte ha sido muy sentida.

En Santa Cruz de la Palma ha fallecido, víctima de agudos dolores, la respetable señora doña Manuela Pérez Romero.

Reciba nuestro sentido pésame los familiares de los finados.

Cuestiones sociales PRO-HIGIENE

Debido a las inmejorables condiciones de su clima, ensalzado por los poetas de todas las épocas, Tenerife entera es un sanatorio, aunque algunos doctores tengan cierta predilección por determinados parajes, como Vilsflor, Las Cañadas, etc.

Y no se explica como siendo éste de Santa Cruz, un clima templado—pues el Sol es el antimicrobicida por excelencia—se prefiriere otro determinado lugar, tal vez húmedo, donde se propagan con más rapidez ciertas enfermedades, entre ellas la tuberculosis, ya que la sabia Naturaleza nos ha concedido la exclusiva en sanatorios.

Que lo digan si no esos infelices focos de infección que nos circundan, entre los que se halla un estanque situado en la calle del Pilar, cuyas aguas patrefactas desde hace más de un año, son incubadoras de miriadas de mosquitos, que hacen insuportable la vida de los vecinos de aquellos contornos.

Tenemos además, el célebre Charco de la Casona y el poivo de las calles, cuyos proyectos de urbanización duermen el sueño de los justos, mientras salen a relucir otros nuevos proyectos, que también irán a hacerle compañía a los primeros; porque así como unos aseguran que nada hay innato en los seres, por cuanto el hombre es hijo del medio, otros de muestran que sí; que en nosotros particularmente, es innato aquello de dejarlo todo para el día siguiente.

¿Demostración? ¿Cómo no? Hace la fritolera de 1140 años!! (?) que se proyectó la canalización de las aguas de Aguirre y... aún se deslizan mansamente por su cauce natural; que no será muy natural pero... se deslizan.

También aquí juega la higiene un importantísimo papel.

Y se me ocurre que tal vez las "rogativas" diesen un resultado satisfactorio y bien poco tendríamos que molestarnos.

¡Que idea! ¿Verdad, lector? ¡Que luz tan grande!!

Lo digo por la cuestión del agua, cuando escases se pide y... viene; pues no va a venir. ¡Oh, poder de la plegarial!

En fin; allá veremos si la higiene deja de brillar por su ausencia y las aguas discurren a cubierto de las miradas indiscretas. Y no tendría nada de particular que el Ayuntamiento picado en su amor propio dispusiera:

Primero. La total desaparición del estanque de mi cuento.

Segundo. La urbanización de aquellas calles que con más urgencia lo necesitan, como así mismo la construcción de casas para obreros, a fin de hacer desaparecer esos focos infectos que se denominan ciudadelas, y

Tercero. La canalización de las aguas de Aguirre.

Decididamente marchamos a paso de tortuga.

Y mientras algunos se gastan el dinero en cosas superfluas, dejan de ingresar en la Cooperativa de Casas Baratas por no permitírsele su situación económica. ¡Qué vamos a hacer! La vida es una paradoja.

¡Ah!, ya me olvidaba: ¡Qué hay del Instituto de Higiene! ¿Lo han destinado a garage? Porque se ve allí un camión con mucha frecuencia, y... nada que se parezca a Instituto.

Y sigue la higiene, digo, la falta. El mercado, más parece un zoco que una recova de una población como Santa Cruz. Y, no ya por nosotros, sino por los que con frecuencia nos visitan, debería desplegarse más celo y poner en práctica los proyectos, cuyo estudio ya se ha hecho, de reforma de dicho mercado. Porque a "este paso, no saldremos de esta calle", señores ediles.

Francisco S. Infante

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos:

Joaquín Marrero, de cincuenta años, de fracura completa del radio del antebrazo izquierdo por su tercio inferior. Leve salvo complicaciones.

Rosendo Martín, de 14 años, de una herida incisa en el dedo anular de la mano izquierda.

De Gran Canaria Tahonas clausuradas

Por la Delegación del Gobierno se ha decretado el cierre de las tahonas situadas en la calle 9-1.ª, número 89 del paseo de San José, ladera de San José y León y Castillo 135, propiedad de don Juan Cabrera Lezcano, don Domingo Alvarado, don Francisco Santana y de Hidalgo, respectivamente, por no reunir las condiciones higiénicas para su funcionamiento.

También dicha autoridad ha concedido un plazo de ocho días a otras varias tahonas para que ejecuten las obras encaminadas al perfeccionamiento de sus condiciones higiénicas, conminándolas con el cierre si no las llevan a efecto en el indicado plazo.

Encuentro doméstico

Los vecinos de la calle H, del Risco de San Nicolás, en Las Palmas, notaron en la mañana del martes último que de una de las casas salían unos gritos desahorados.

Los vecinos, precedidos por las vecinas, que son siempre las más valientes, entraron en la citada casa, y se encontraron en presencia del matrimonio Fernández, que con motivo de si ha sido o no sido con off-side, el goal del Marino, se estaban chutando toda clase de utensilios de cocina.

La esposa presentaba un abultamiento en la frente a consecuencia de que su marido le chutó con un plato desde el aérea del goal y éste soltaba sangre por la nariz a causa de un balonazo que con una sartén le suministró su esposa en una "melée".

Uno de los vecinos procuró calmarnos y ellos, acatando las decisiones del improvisado árbitro, suspendieron la partida.

Necrología

La casa de los señores Peñate y C.ª está de duelo: ha perdido a don José Peñate, alma de esta entidad comercial, dirección y sostén de un negocio que bajo su vigilancia y celo, ha tenido siempre los más altos prestigios y la seriedad más admirable.

Era don José Peñate un ciudadano sin tacha; serio, bondadoso, trabajador, inteligentísimo, modesto, todas las excelentes prendas de carácter concurrían en él, caballero intachable y padre ejemplar.

Reciban nuestro pésame los familiares del finado.

KUNO FISCHER

El típico profesor germano

Estos días Alemania acaba de celebrar el primer centenario del nacimiento del gran filósofo Kuno Fischer. En 1901 frecuenté yo con asiduidad el aula donde explicaba el filósofo, en la Universidad de Heidelberg, y voy a trazar en estas columnas el retrato de aquel sabio alemán, tan típico y tan popular, no solamente en los Círculos científicos, sino también en el público en general.

Lejos de mí la idea de exponer aquí sus méritos desde el punto de vista filosófico; lo único que nos interesa ahora es su exterior, sus pequeñas debilidades y extravagancias.

Cada Universidad alemana tiene sus celebridades científicas, que constituyen su orgullo. La de Koenigsberg se enorgullece de Kant; la de Estrasburgo, de Mindeband; la de Freiburg, de Kieckert, etc. La Universidad de Heidelberg, así como toda la población, está orgullosa de haber tenido entre sus muros a Kuno Fischer.

Era una de las atracciones de la ciudad, igual que el célebre castillo de Heidelberg y su tonel colosal. Todos los habitantes le conocían, le saludaban con cariño en la calle. Al tomar un coche de punto, Fischer solía mandar al cochero: "¡A casa!" Y el cochero no preguntaba nunca sus señas, porque todo el mundo en Heidelberg sabía bien dónde vivía el anciano filósofo.

El día en que explicaba sus cursos estaba siempre llena de oyentes. Acudían para escucharle, no solamente los estudiantes, sino también señores y señoras de la buena sociedad. El propio duque reinante de Baden llegaba a veces, desde su capilla, acompañado de su séquito, para oír una conferencia del célebre sabio.

A la sazón tenía ya unos setenta y siete años. De pequeña estatura muy vivo, con ojos muy expresivos, era el maestro predilecto de los estudiantes. Nunca vi, durante sus cursos, que utilizase notas. Podía citar, sin

FUTBOL

El hermoso encuentro de ayer

Sevilla, 4 Tenerife, 3

Un encuentro hermoso y emocionante fué el que ayer tarde jugaron los equipos Sevilla, campeón de Andalucía y Tenerife.

Toda la afición salió contentísima, no solo por la cantidad y calidad del juego desarrollado, sino también por la puntuación obtenida.

El Sevilla causó en el público excelentísima impresión. Desarrolló multitud de combinaciones de pases cortos y rápidos que ponían en inminente peligro la meta del Tenerife. Registraron brillantemente y de una manera exótica.

El adelante del Tenerife supo adaptarse a las circunstancias, desarrollando también juego corto, en ocasiones más rápido que el de su contricante. En cambio, la defensa, trabajó desastrosamente, siendo Cárdenas, centro medio, el único que se salvó.

A la partida asistió nutridísima concurrencia, más que la que suponíamos. Muchas mujeres y muchos forasteros. Arbitró Villagrán, "menager" del Sevilla.

Sicó el Tenerife, cara al sol y contra fuerte viento, que levantaba densas polvaredas.

La primera arrancada del Tenerife fué cortada por los medios contrarios que ponen la pelota en poder de sus delanteros, que realizan, con rapidez vertiginosa, su primera combinación de la tarde, la cual produce gran desconcerto en las filas de los nuestros. Despejan los zagueros y el adelante insensiblemente hace una rápida incursión por campo contrario. Torres se filtra por la defensa y chuta fuera.

El juego es movidísimo. Una y otra veces son acosadas Baudet para un tiro fortísimo y raso en la misma línea de goal.

Pérez se apodera del balón, y pasa a Graciliano, éste pasa a Raul. Este perfora la defensa contraria y chuta cruzado por alto. El balón va a la red sevillana.

El Sevilla no se amilana por esto tanto en contra.

Pocos minutos habían transcurrido de hecho aquel, cuando en una incursión por el campo de los nuestros los sevillanos obligan al Tenerife a que le concedan un corner, que se tiró raso por Brand, yendo la pelota otra vez a corner. Vuelve a repetir Brand, recogiendo Spencer, completamente desmarcado, de cabeza y enviando la pelota a la red del Tenerife.

La lucha es emocionante. El adelante del Tenerife se luce y repetidamente pone en peligro la portería andaluza. En cambio los medios y zagueros, exceptuando Cárdenas, están desorientados, indecisos y retrasados.

El juego se sostiene en el terreno del Sevilla. Un rápido avance del adelante del equipo forastero intenta cortar a Bello, que pifa, recogiendo L.ón, que adelanta y luego chuta, marcando el segundo tanto para su equipo, sin que la salida de Baudet pudiera remediar el apuro.

Por una y otra partes se desarrolla buen juego, en particular por el Sevilla, que empalmado baiones tira a goal numerosas veces, despejando Baudet unas pelotas y yendo otras fuera.

Con el resultado de 2 tantos a 1, favorable al Sevilla, se da término a la primera parte.

En la segunda parte el Tenerife lucha con más reposo e inteligencia, desarrollando buen juego e imponiéndose al Sevilla, que en su campo se ve precisado a emplearse a fondo en la defensa de su arco, seria y constantemente amenazado por repetidos tiros.

En una de las arremetidas del Tenerife al arco andaluz, Graciliano obliga a los forasteros a que concedan un corner. El mismo lo tira y Raul se encarga de hacer el segundo tanto para su equipo, de una magnífica cabeza.

El goal del desempate, lo obtiene el Tenerife como remate de una hermosa y precisa jugada. Ramos corre una pelota, después de regatear a los contrarios, y la coloca en los mismos pies de Graciano, que chuta y marca para el Tenerife el tercer y último tanto.

El Sevilla, que durante la mitad de este tiempo estuvo sometido a la constante y peligrosa presión del Tenerife, se reanima y desarrollando su juego maravilloso, vuelve en busca del empate. Y lo obtiene, contribuyendo a ello la mala colocación de los zagueros nuestros.

Spencer se apodera de la pelota y la corre velozmente. La defensa, pesimamente colocada, no puede arrebatársela el balón. Y Spencer, ya en el área de

castigo, tira raso y fuerte, marcando el tercer tanto del empate.

Y ahora va el Sevilla por el goal del triunfo.

Hermioso, regateando en su estilo peculiarísimo, va desde su puesto de zaguero izquierdo hasta colocarse a la altura de sus delanteros, llevando la iniciativa de una jugada preciosísima y arrojadora, que no da fruto.

Baudet b'oca en la línea de goal, otro tiro raso de pronóstico gravísimo.

El adelante del Tenerife, frito de Raul, que se retiró lesionado, pierde sus entusiasmos y el conjunto. G spar Núñez, que lo sustituye, no puede llevar la línea.

No obstante esto, el Tenerife excursiona y tira al arco contrari, sin resultado.

Una escapada de Spencer, seguida de velocísimos regates y tiro raso, que por efecto del picado se le va a Baudet de las manos por encima de la cabeza, dan por resultado el cuarto tanto, el del triunfo, para los sevillanos.

El Tenerife hace esfuerzos para alcanzar el empate, pero es tarde. Villagrán anuncia que "aquello" habla concluido.

El Sevilla jugó muy bien, destacándose las figuras de Hermioso y Spencer. Brand, demasiado marcado, poco pudo hacer.

Produjo efecto excelente el juego que desarrolló el equipo forastero, así como la rapidez en los tiros.

El Tenerife tuvo el triunfo en sus manos, pero la defensa se encargó de echarlo a rodar, y sobre esto hay que añadir que muy poco ayudó al adelante.

Ayer, que hubo delanteros, no habo defensa. ¿La habrá el domingo? Así lo espera la afición, en la cual el encuentro próximo ha despertado mayor interés que el de ayer.

Villagrán, el árbitro, nos ha dicho que está satisfecho de la corrección del público y de los jugadores, que hicieron un partido verdaderamente amistoso. Cree que el Tenerife ha jugado para ganar, demostrando sobre los demás equipos de la provincia, un gran dominio del balón. Le agradó la labor de la línea de ataque, encontrando, por el contrario, en la defensa, una táctica equivocada, pues a su entender no debía jugar a la misma altura y tan adelantado; dejando en descubierta la puerta.

Kaka, dice que no está satisfecho de su labor ni de la del equipo en conjunto, que se mostró inferior en juego que en otras ocasiones.

Añade que no creyó que el Sevilla ganara este partido, pues en la segunda parte la línea de ataque del Tenerife, daba más sensación de peligro.

Le agradaron Baudet, particularmente en la primera parte, Cárdenas, que a su entender fué el mejor defensa, y todos los delanteros.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid, 29-2'30

De la Península

Reunión del Directorio

Ayer tuvo el Directorio su acostumbrada reunión.

Se despacharon varios expedientes.

El general Magaz expuso la necesidad de activar la construcción del buque-escuela "Minerva".

La noticias de Marruecos

Durante el consejo se sostuvo una conferencia telegráfica con el alto comisario en Marruecos, general Aizpuru.

Este manifestó que no ocurriría novedad en todo el territorio. Pidió se le remitieran las tiendas de campaña necesarias para el vivaqueo de las tropas.

Expresó también que se había hecho cargo del mando de los Regulares de Larache, el teniente coronel Sr. Molins.

Manifes ó que la columna del

Nuevo catastro

Conocemos los detalles del proyecto de ley del nuevo catastro que ha sido entregado al Directorio por la Comisión que preside el general Ardanz.

Se propone, en primer término respetar el avance del catastro actual, que como se sabe, sóo tiene formado un tercio de la superficie total de España, en lo que se ha tardado más de 20 años.

La Comisión propone al Gobierno que se aprovechen los planos totales que tiene hecho el Instituto Geográfico y Estadístico en que constan todas las superficies locales y provinciales.

Cada plano local se enviará al Ayuntamiento respectivo que lo comprobará y hará el reparto que dentro del cuadro del total de la superficie consignada en el plano del Instituto Geográfico y Estadístico.

Al mismo tiempo un organismo técnico central se pondrá en relación con los Ayuntamientos para hacer la comprobación.

Con esto puede conseguirse que en un año, que es el plazo que fija la Comisión, toda la propiedad de España tributa.

Después el mismo Instituto hará la planimetría particular de cada finca, consignando su cultivo, su superficie, etc., etc.

Otra orientación muy importante da el proyecto y se refiere el crédito territorial.

Cada particular tendrá un plano que habrá de considerarse como título al portador.

Las operaciones pignoración, hipoteca, venta, etc., etc., pueden realizarse con ese título o directamente al interés oficial del dinero.

Además se solicita del Estado una garantía o aval del 20 por 100 de valor de la finca.

El proyecto de ley consta de cien bases.

Del puerto

Buques entrados

Hoy han entrado en nuestro puerto los siguientes buques: De Puerto de la Cruz, el vapor "Sancho II"; dejó frutos.

—De Tostón, el pallebot "Mercedes de Abona"; dejó cal.

De Liverpool, el vapor inglés "Avoceta"; dejó carga general.

—De Puerto Cabras, el balandro "Joven Antonio" dejó frutos.

—De Puerto Cruz, el vapor "Sotileza"; dejó frutos.

De Liverpool, el vapor inglés "Peaworth"; dejó carga general.

Buques despachados

Han sido despachados 6 vapores españoles, dos ingleses, uno alemán y tres veleros.

Parque Recreativo

Programa para hoy:

A las 9, por última, vez, a petición, la extraordinaria cinta "Chiquilín, artista de circo". Esta función comenzará exactamente a la hora anunciada.

A las 10 y media, estreno de la original comedia cinematográfica, "Cupido remata".

lona que se considera inminente la detención de Fornells, uno de los dos atracadores del hijo del editor Mauci.

Los embargos a los abogados

Asimismo expresan de Barcelona que se continúa embargando los muebles de los abogados que no han satisfecho la multa de 500 pesetas que les impuso el gobernador civil.

Entre éstos se encuentran los señores Corominas y Durán.

El asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa

Comunican también de Barcelona que el auditor ha presentado un escrito discutiendo la sentencia dictada por el tribunal ante el que se vió la causa por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.

Con tal motivo dicha causa, la sentencia recaída y el escrito del auditor, han sido remitidos al Tribunal Supremo.

Madrid, 29-3.

Llegada del rey

A las 11 y media de esta noche llegó en automóvil, don Alfonso.

En palacio fué recibido por el personal palatino, director general de Orden Público, gobernador civil y el jefe del Directorio.

El general Primo de Rivera informó brevemente al monarca de los asuntos nacionales.

A Barcelona

En la primera quincena del mes de septiembre próximo, el jefe del Directorio irá a Barcelona.

Las niñas desaparecidas

Ha vuelto a obscurecer el asunto de las tres niñas desaparecidas.

Alrededor de la pista, ha vuelto a hacerse las tinieblas más impenetrables.

En breve el juez que entiende en el particular dará por conclusa la sumaria.

Comisario trasladado

Con gran insistencia corre el rumor de que ha sido trasladado el comisario de policía que realizó las investigaciones que dieron por resultado la detención de la maestra privada, doña Mariana Escudero, y la catequista, señorita Morales.

Fatal equivocación en una droguería

La anciana Dolores Pérez falleció ayer en esta corte, a causa de haber ingerido el hipocusfito sódico que equivocadamente le dieron en una droguería por agua de Carabaña.

Han sido detenidos el dueño de la droguería y los dependientes culpables del fatal error.

Los atracadores del señor Mauci

Dicen de Barcelona que han sido sometidos a consejo de guerra sumarísimo, los sujetos Cuí y Fornells, atracadores del hijo del editor señor Mauci.

Juez instructor de esta causa ha sido nombrado el comandante Fernández Valdés.

Del Extranjero

Gran temporal. Buques en peligro

En las costas del puerto de Hamburgo se ha desencadenado un furioso temporal.

A consecuencia de este mal tiempo, a bordo del paquebot "Arabic" se han registrado 52

heridos y contusos, 7 de aquéllos gravísimos.

En el paquebot "Meribk" ha habido nueve heridos.

CAMBIOS

Libras,	33'90
Francos,	40'80
Marcos,	0'00
Dólares,	7'55

DE MARRUECOS

Telegrama oficial

Madrid, 29-8

La posición Solano entra en situación difícil

La columna de Gaud Lud, pasó el día de ayer con algún tiroteo, teniendo dos muertos y un herido indígena.

La columna comunicó con la posición Solano, diciéndole ésta que su situación es difícil y que tenía un muerto por enfermedad y tres heridos.

Incendio en un poblado

Por la barca amiga fué incendiado el poblado de Ceruta.

Hostilizados

Han sido hostilizados, el campamento del zoco Arbaá, Tager-sut, el blocan y la aguada.

Abastecimientos

Ayer fueron abastecidas las posiciones Zania, Iididi, Laudon y Zebel y Cobassin.

Ataque

Ayer fué intensamente atacada la barca del Raisuni, que rodeó al enemigo, al mismo tiempo que atacaba también al poblado situado sobre el campamento de Tinisal, quemándose una casa y llevándose el ganado.

Traslado.

El Taller de carpintería de Juan Marrero, que se hallaba establecido en la calle de Santa Rosalía, se ha trasladado a la calle de Jesús María (frasería de la Capitania General).

NOTICIAS

Según decíamos ayer, anoche estrenó la Banda municipal el vals húngaro "Addio, bella Magara", del que es autor el señor Hernández Sánchez, y francamente hemos de confesar que nos agradó sobremanera, especialmente por apartarse su autor de las acostumbradas ramplonerías en estas clases de bailes, imprimiéndole tonalidades que consiguen darle gran valor a este trozo musical.

Nuestra felicitación al señor Hernández Sánchez, la cual hacemos extensiva al director de la Banda, señor Cobeño, por el concienzudo arreglo que ha hecho.

El doctor don Adalberto Rodríguez, en viaje de estudios para el Extranjero, suprime la consulta diaria de su Clínica, hasta el próximo mes de octubre.

Consulta especial de enfermedades de los ojos. Tratamiento de las distintas enfermedades del aparato de la visión.

Graduación de la vista por los métodos más perfectos. Cirugía ocular.

Martes, Jueves y Sábado, de 4 a 6 de la Clínica Cost. Viera y Glavijo, 52

Se vende la espaciosa casa de la calle de Santa Rosalía, número 19, con piso alto interior. Dará razón don Manuel Santalicia, Corredor de Comercio, Alfonso XIII, 82, accesorio.

Es muy interesante que pruebe el Moscatel añejo denominado PICO PLATA, de Florido Hermanos.

El ointo abdominal F. PRATS (para hombre) evita y cura la obesidad. Los señores médicos lo recomiendan. De venta Camisier LON JRES, Norte, 21 y Corsetería PRATS, calle de Imeldo Seris, 41 (a).

Hoy se olvidó usted de visitar el BAZAR. Hágalo mañana. Calle de Imeldo Seris, número 49, frente al Teatro.

abrir un libro, páginas enteras de Platon, Aristoteles, Kant, etc. Se enorgullecía mucho de su admirable memoria. Tan sólo sacaba de su bolsillo una pequeña llave, que manejaba durante toda la conferencia. Los estudiantes se iban decir, a guisa de broma, que era la llave de su memoria.

Kuno Fischer era muy ambicioso y le gustaba mucho los aplausos de sus oyentes. Y éstos no le regateaban las manifestaciones de su cariño.

Cada año, al inaugurar su curso, explicaba una conferencia, pública y gratis, sobre el "Fausto", de Goethe. Era un acontecimiento extraordinario, y toda la población más o menos culta de Heidelberg se creía en el deber de presenciarla. Los oyentes eran tan numerosos que no cabían ni en el aula universitaria más amplia. El público se reunía siempre en el aula pequeña, donde el anciano profesor explicaba sus conferencias durante el año entero. Como era de suponer, no cabía en la habitación ni siquiera la mitad de los oyentes. Al dirigirse el maestro al aula, la acumulación de gente era tan grande que le era imposible abrirse camino hasta el estrado. Entonces Fischer volvía sobre sus pasos, y unos minutos después el portero de la Universidad anunciaba, en tono solemne, que en vista de la imposibilidad de celebrar la conferencia en aquel sitio, el público tenía que trasladarse al aula "máxima". ¡Esta escena se repetía cada año!

Atribula gran valor a su título "Geheimrat" (consejero íntimo). No se contentaba con el título "Harr Professor", y exigía que se le llamase "Harr Geheimrat", o bien "Excellenz". El solicitante que, ignorando esta pequeña debilidad del sabio, le llamaba sencillamente "Herr Professor", era mal acogido y no lograba conseguir nada. El mismo profesaba mucho respeto a las autoridades y con un pacer bien visible pronunciaba sus títulos sonoros. Este gran filósofo no era del todo filósofo cuando se hallaba en la presencia de los grandes señores. Una visita de una "Excellenz" cualquiera le hacía feliz. Se enorgullecía mucho de las condecoraciones recibidas—tal vez más que de su obra científica—. Sus conceptos políticos y sociales no se distinguían de los de un tendero cualquiera.

Solía decir que en Alemania y en el mundo entero no había más que tres filósofos de positivo valer: Kant, Hegel y... (Kuno Fischer no pronunciaba el nombre del tercero, dejando a sus interlocutores que lo adivinasen) A los demás filósofos, sobre todo a los que no estaban de acuerdo con él, los combalía encarnizadamente, sin piedad alguna en conferencias y libros; no tenía miramientos ni al quiera para con los muertos.

Era un burócrata de la ciencia. Y con todo eso, Kuno Fischer pertenecía a los escogidos, a los hombres extraordinarios que han construido el glorioso templo de la cultura universal.

N. TASSIN

Excmo. Cabildo Insular de Tenerife

Comisión Permanente

Secretaría Personal
Teléfonos

ANUNCIO

La Comisión Permanente de este Excmo. Cuerpo, en sesión de 16 del que curso, acordó:

Primero. Que todas las aspirantes a telefonistas en expectativa de destino, deberán en lo sucesivo prestar servicios gratuitos en concepto de prácticas, en la Estación de la localidad en que tengan su residencia, y

Segundo. Que del resultado de esas prácticas se expedirá a cada interesada por la Jefe de la Estación respectiva la oportuna certificación sin que ninguna interesada pueda ser designada para ocupar plaza alguna ni aún con carácter de sustitución, sin haber realizado las citadas prácticas y obtenido la certificación que se menciona.

Este requisito no se exigirá a las aspirantes que hayan prestado servicios de sustitución en cualquiera de las Estaciones telefónicas, por dos meses por lo menos.

Lo que se hace público para conocimiento de las interesadas.

Santa Cruz de Tenerife, 26 de agosto de 1924.

El Secretario, V. B.º A. Lara y Zárate.
El Presidente, Brolons.

Colombofilia

Una paloma

Nuestro buen amigo don Alonso Martín nos dice que en su palomar, situado en la calle de Serrano número 56, ha entrado una paloma mensajera con sortija del año 1922, que pone a la disposición de su dueño.

La paloma se halla herida en el pecho.

A los consumidores de carbón Cok y vegetal

El almacén de ultramarinos MI BODEGA, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, el acreditado carbón de brezo y de cok, que con tanto desvelo ha procurado siempre esta casa...

A la inmejorable clase de carbón, le segunda el buen servicio a domicilio que tiene establecido, pues al recibir el aviso del cliente, se sirve con la mayor prontitud. Los precios son siempre a la altura de la mayor competencia.

No confundirse: MI BODEGA, frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería. Teléfono número 96

“Colegio Añaza”

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Clase en sus distintos grados, Elemental, Superior y de Párvulos. Estudios del Bachillerato, Comercio y Magisterio.

Horas de clase de 9 a 12 y de 2 a 5. GALLE DE SAN LUCAS. 55

LO MEJOR QUE SE PUMA

Table listing various tobacco products and their prices in Pesetas. Includes items like 'Brisas de Morales Clavijo', 'Pensamiento', 'Argelinos', 'Cigarrillo 23', and 'Iniciado en fecha histórica'.

Pruebe usted...

Depósito: Imeldo Seris, 121. Teléfono 35

Los Cambulloneros ATENCION

Carbón de brezo, de superior calidad, Mantequilla australiana en barras, famoncs, Dulces en latas de todas clases, etc., etc. Gandelaria 24; Teléfono 277

Café Central, de José Robles Cruz Verde, 14. Especialidad en vinos, cervezas y licores. Comedores reservados, etc., etc. Se garantiza el más esmerado servicio. No confundirse: Cruz Verde, 14

Fábrica de gas GRAN REBAJA DE PRECIOS PARA COK Y ALQUITRAN

Cok, quintal 46, kilogramos en fábrica, Pesetas 6'00. Cok, quintal 46 kilogramos servido a domicilio, Pesetas 7'00. Cok, tonelada 1.000, kilogramos en fábrica, Pesetas 120'00. E COK que ofrecemos al público es de primera calidad, fabricado de la mejor hulla inglesa y americana y es el mejor sustituto para el carbón vegetal y mineral empleado en cocinas, hornos de planchar y atracción para motores de gas pobre. Propio para fundiciones. Repartidores en Santa Cruz: Pedro Martín Dorta, Plaza de Weyler. Alquitran kilo suelto, Ptas. 0'50. Alquitran tonelada 1.000 kilogramos, Ptas. 100'00. El alquitran es el mejor sustituto de pinturas para embarcaciones, aislante para maderas o hierros expuestos a la intemperie, facilitando su pintura y conservación.

Empresa de coches de plaza. Se presta servicio de noche avisando con anticipación. Precios especiales para bodas bautizos y viajes al interior. Parada núm. 11. Cochera, núm. 506. Teléfonos

Novelas de emoción y de misterio A 1 peseta

Estilo de cartas. Oráculo de Napoleón. Libro de los sueños. El lunar rojo. Celia. Roberto y Arturo. La piel de león. La gaviota. La mujer de Rómulo Wizard. La mujer capitán. Las pesadillas. El conde Kostia. Rolando. El fantasma. Historia de una conciencia. El misterio de la calle de Harley. Agencia matrimonial. De venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

SAN JOSE, 36

SANTA CRUZ DE TENERIFE

No hay que olvidar que en los talleres de esta casa, se hacen con la acostumbrada actividad y esmero que tiene acreditado toda clase de trabajos tipográficos

Además hay siempre en existencia, para servirlos en el momento, impresos para Listas de jornales; Recibos para el cobro de alquileres de casas; Vales; Hojas de mercancías libres de derechos; Estados de consumos; Fes de vida; Recibos de participaciones de Lotería y otros varios impresos.

Los papeles que esta casa emplea en los trabajos son todos de la mejor calidad. Hay en existencia una variada colección de papeles para cartas comerciales y otra de sobres de todos los precios y calidades.

HERPETISMO ESCROFULA ARTRITISMO



Picores

Granos Acnés Sarpullidos

¿Quién en uno y otro sexo no desea verse preservado para siempre de esa incansante necesidad de rascarse? ¿Quién no desea tener una tez irreplicable, un cutis enteramente limpio de toda erupción, de toda floriscencia? ¿Cuáles son en fin los enfermos atacados de Eczema, Herpes, Psoriasis, Sifosis, Várices, Ullagas varicosos o de cualquier otra especie, que no deseen ver cesar sus dolencias tan deprimentes como dolorosas? Aquí afirmamos, y lo repetimos hasta la saciedad, que todo el mundo sea cual fuere el origen del mal, puede ponerse definitivamente al abrigo de esos brotes. Millares de curaciones, que recordaremos oportunamente, obtenidas por el tratamiento repetido del

DEPURATIVO RICHELET

confirman, científicamente, la absoluta eficacia de este poderoso rectorificador de la sangre. Su acción es energética y rápida. Ataca el mal en su causa. El líquido sanguíneo queda limpio de las impurezas que lo corrompian. El exceso de humores se detiene, la infección desaparece, las llagas se cicatrizan y el enfermo se cura. Es además el tratamiento ideal para impedir todas las manifestaciones del Artritisismo cuyo origen está íntimamente ligado a las alteraciones de la sangre: Reumas, Gota, Dolores, Asma, Eufemias, Almorranas, Fiebris, Congestiones, Arterio-Esclerosis, etc. En ningún caso ha fracasado esta medicación.



Banco Hispano-Americano

Sucursal de Santa Cruz de Tenerife Calle del Doctor Comenge (antes San Francisco) números 6 y 8 (Instalación provisional)

Capital, 100,000,000 de Pesetas.—Central, Madrid, Plaza de Canalejas núm. 1

Sucursales y Agencias:—Alicante, Alcoy, Albacete, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Jativa, Jerez, Linares, Las Palmas, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Salamanca, Santa Cruz de Tenerife, Sevilla, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafraanca del Panadés y Zaragoza.

El Banco Hispano Americano realiza toda clase de operaciones de Cambio, B. Iza y Banca en condiciones muy ventajosas. La sucursal de Tenerife continúa las operaciones de Banca de los señores Nicolás Dehesa y compañía, que eran a su vez sucesores de los señores Miller, Wolfson y Co. Limited.

Horas de despacho: de 0 a 12 y de 2 a 4

Hispania. Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del trabajo. Con primas muy económicas asegura: Accidentes del Trabajo; Accidentes individuales; individuales y por agrupación; Accidentes personales en viajes marítimos y estancias en países de Ultramar; Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria; Tripulaciones de buques y DETERIORO DE AUTOMOVILES Y AUTOCAMIONES.

Tintorería "París" DE ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados a vapor y fuerza eléctrica. Lavados higiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aprestos y quinta-mancha. NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. Respete: Alfonso XIII, 54 y 56, frente al depósito de EL CICLO

YEOWARD LINE SALIDAS DE AGOSTO PARA LIVERPOOL

Dis, 2 vapor Avoceta. Día 9, vapor Ardeola. Día 13, vapor Andorinha. Día 16, vapor Agulla. Día 23, vapor Aloutra. Día 30, vapor Avoceta. Estos vapores tienen buenco disponible para frutos y reunen las mejores condiciones en sus sollados y bodegas para el transporte de los mismos. Admitimos pasajeros en primera clase para Liverpool. Tarifas de fletes y otros informes, pueden obtenerse de su consignatario, Richard J. Yeoward, sucesor de Yeoward Brothers, Marina 43.

Alvaro Rodríguez López

Servicio fijo semanal para los puertos de La Palma, Gomera y Noite de Tenerife, por los vapores Sancho II y Santa Ursula. Para informes: Marina 49.—Teléfonos 529 y 514.

Línea de Vapores Fruteros FRED. OLSEN & Co.

SERVICIO A LONDRES. Salidas del mes de Agosto y Septiembre. El magnífico vapor Brabant, el día 27 para LONDRES. El magnífico vapor San José, el día 3 para LONDRES.

SERVICIO A FRANCIA. Salidas del mes de Agosto. El magnífico vapor Lukseffell, el día 1 para DIEPPE. Para más informes, dirigirse a las oficinas de Alvaro Rodríguez López, Marina 49.—Santa Cruz de Tenerife.

VAPOR DIRECTO PARA HABANA EN DIEZ DIAS

El magnífico vapor correo francés de 15676 toneladas, dos hélices y dos chimeneas De la Salle

llegará a este puerto el 28 de Agosto, de paso para la HABANA directamente. Este buque tiene camarotes de 2, 4 y 6 literas para los pasajeros de tercera clase. En el interés de todos se suplica encarecidamente al pasaje, que venga a despacharse con 3 días de días de anticipación. Para informes, dirigirse a don Ramón García, cas. de Hardisson Hermanos, Villalba Hervás (antes Tigre), número 5.

Clínica Costa e Instituto de Terapéutica Física Viera y Clavijo, núm. 52

Operaciones de craneo, pecho, abdominales, apendicitis, hernia, estomago e intestinos, tumores del vientre, vías urinarias, huesos, etc. Oftalmología. Graduación científica de la vista y toda clase de operaciones de los ojos, catarata, fistulas lagrimales, etc. Ginecología. Tumores de matriz, prolapsos, etc. Partos. Servicio especial de parteras. Asistencia en departamentos propios.

Medicina general. Enfermedades de la sangre, pecho, aparato digestivo, co axón, etc. Tratamiento especial de la blenorragia aguda y de la sífilis por el método intensivo. Inyecciones 606 Aleman y Francés. La casa de salud montada en un hermoso edificio aislado y rodeado de jardines tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y con una sala especial de operaciones asépticas y servicio de cirugía modelos, además de todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética. No se admiten enfermos mentales ni infecto contagiosos. Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de distintas enfermedades. Corrientes galvánica, farádica, de Wtewid-ondulatoria, sinusoidal.

Electricidad estática. Baño y ducha eléctricos. Franklinización "Hertziana". Corrientes inducidas de Moritz. Corrientes de Ireduc-Alta frecuencia. Lecho condensador. Gran solenoide. Luz ultravioleta. Termopuntura (Diatermia). Electrocoagulación. Aire caliente médico y quirúrgico. Baños hidro-eléctricos y de luz. Rayos X. Aparato King, último modelo de la casa Vappler, el más perfeccionado y de gran potencia para el tratamiento del cáncer y tumores malignos de la piel, hemorragias y tumores de la matriz, metropatías, cáncer del pecho, etc. Exploración detallada del aparato respiratorio, circulatorio y digestivo. Radiografías instantáneas. Gran APARATO BERGUNIE para el tratamiento de la OBESIDAD. Aplicación de estas distintas modalidades de la energía eléctrica para el tratamiento de atrofas y dolores musculares, lumbago torcicolis, parálisis infantil, Polineuritis, Neuralgia (facial, intercostal, cática del ovario, Histerismo. Contracturas. Neurastenia. Tics. Calambres, Reumatismo, Anquilosis, Adguomas. Ulleras varicosas. Arterioclorosis. Vómitos nerviosos. Estreñimiento crónico. Aclonias intestinales. Hemorroides. Fisura de ano. Frunio anal. Incontinencia de orina. Dolores menstruales. Tratamiento especial de la Blenorragia crónica y sus complicaciones. Orquitis. Orquiopidimitis, etc. Personal técnico.—Se ha dividido la asistencia de los enfermos por especialidades y existe servicio permanente de enfermeras inglesas con diploma del Hospital de San Bartolomé de Londres y del Centro Fecológico de Inglaterra.

Horas de consulta: Todos los días de 10 a 11 y de 4 a 6. Gratis para los pobres todos los días de 6 a 7

The London Assurance

Compañía de Seguros de Londres.—Fundada en el año 1720.—Capital suscrito, Reservas y Garantías en 31 de Diciembre de 1917: L. 7.393.667. Esta compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendio, relámpago y explosión. Está autorizada esta compañía para operar en España por R. O. de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la Ley de Seguros. Agente, Matías Molowny Pérez.—Apoederado, Andrés Molowny Pérez. Dirección, Doctor Comenge, 31.—Teléfono, 68.—Santa Cruz de Tenerife.

Compañía Transmediterránea

El magnífico y rápido vapor frutero Villareal saldrá de este puerto, salvo contingencias, el día 30 del corriente mes de Agosto, con destino a los de Casablanca y Barcelona admitiendo pasajeros, carga general y frutos, en las inmejorables condiciones que esta compañía tiene acreditadas en su ya dilatado servicio. Para la adquisición de pasajes e informes sobre los mismos dirigirse a la delegación de la compañía, calle de la Cruz Verde, 24. Para despacho de carga y cuanto con ella se relacione, a su agente en esta plaza Manuel Cruz Delgado, calle San José, 10.

Fournes - Houlder Argentine Lines LIMITED

El magnífico vapor inglés Abadesa de 8.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el 1 de Septiembre, con destino a Londres con buenco disponible para 4.000 huacales sobre cubierta. Agentes, Tenerife Coaling Co., Limited, Alfonso XIII, 84.

Trasatlántica Italiana (Societa di Navigazione)

El magnífico vapor italiano Nazario Sauro de 10.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 30 de Agosto, con destino a GENOVA directamente con buenco disponible para 48 pasajeros de primera clase y 15 de segunda. Agentes, Casa Tenerife Coaling Co., Limited, Alfonso XIII, 84.

David & Masiver Co. Limited

El vapor correo inglés de 4.936 toneladas de registro, Araby se espera en este puerto el 31 de Agosto, con destino a Liverpool

y con buenco para 500 toneladas de frutos bajo cubierta y 300 sobre cubierta. Para más informes dirigirse a Hamilton & Co., Agentes

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros. Capital suscrito 15.000.000'00. Capital desembolsado 4.500.000'00. Reservas en 31 de Diciembre de 1923, comprendidos los recargos: 116.511.186'21. Pagado a los asegurados hasta 31 Diciembre 1923 108.152.655'09. Esta sociedad se dedica especialmente a construir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, renas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades. Representaciones en toda España. Domicilio social: Rambla de Cataluña, 18 y Cortes, 603.—BARCELONA. Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros. Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse a don Emilio Mandillo, calle de Teobaldo Power, 22. Delegados.—En Santa Cruz de Tenerife, Señores Viuda e Hijos de Aureliano Yausen.—En Las Palmas, Señores Hnos de Juan Rodríguez Gaudin

Deje V. de usar bragueros!



Retrato de O. E. Brooks quien ha estado curando la quebradura o hernia por 30 años a hombres, mujeres y niños. Mi aparato no es un bragero, son cojines de aire, son la última palabra de la Ciencia. No molestan, permiten toda clase de deportes, son lavables, no se rompen. Se hacen para su medida con la garantía de satisfacción, o le devolveré su dinero.

Si usted sufre de hernia, escribame hoy, para mi libro ilustrado GRATIS, o pásse por la casa de mi representante, Mr. John Nettleton (masajista inglés), Jesús Nazareno, 4.—Santa Cruz de Tenerife.

NOTA.—Mr. Nettleton es especialista en curación de callos, ojos de gallos y todas las enfermedades de uñas y pies.—Masaje y corrientes eléctricas

Ya están a la venta las listas de jornales en la Imprenta García Cruz, San José, 36.